
Mitteilungen des Ortsbürgermeisters zur Sitzung am 4.5.23 
 
Geburtstage 
Seit der letzten Sitzung war unser heutiger Urlauber dran. Herzlichen Glückwunsch Michael v. Minden. 
 
Brücke Am Graben 
Ich danke an dieser Stelle dem Rat und der Verwaltung für die Umsetzung, insbesondere aber Lothar 
Querfurth für seinen persönlichen Einsatz bei der Abarbeitung. Die Brücke wird einige Jahrzehnte 
halten, die Schwülme wird dort nun nicht mehr behindert und das Problem auf der rechten Dorfseite 
wird sicherlich noch gelöst. 
 
Mauer Hörmker Straße 
Die Mauer ist nach dem LKW-Unfall nun wieder durch Fa. Schonlau repariert und funktional 
 
Fußweg HdD 
Der Fußweg ist fertiggestellt, ggf. muss noch eine Angleichung bei der Torausfahrt zum 1. Grundstück 
erfolgen. Der Fußweg ist nicht Pkw-befahrbar, daher wird eine Absperrung zum Feldweg gesetzt. Wir 
sind den Anliegern dort nun mit unseren Möglichkeiten entgegengekommen und können uns jetzt um 
andere Dinge kümmern. 
 
Ampelanlage 
Die Ampel ist nachgefühlten 30 Jahren Wartezeit auf einen Zebrastreifen endlich in Betrieb. Seit dem 
28. 04 sind die ersten 100 Nutzer*innen schon zu verzeichnen. Die Ampelphase ist recht kurz aber 
Frau Hahn sagte bei der gestrigen Verkehrsschau … Wenn man bei grün losgeht, darf man bei Rot 
ankommen und die Autos müssen warten bis die Querung erfolgt ist. 
 
Osterfeuer 
Das Osterfeuer ist gut und erfolgreich verlaufen. Danke an die Feuerwehr und alle Helfer*innen 
 
Verkehrsschau 
Ich konnte gerade so verhindern, dass das Fahren auf dem Fußweg in Richtung Gartenstraße 
verboten wird, soll heißen, das Schild Radfahrer frei bleibt vorerst bestehen. Es wäre m.E. 
unverzeihlich, wenn Fahrräder und LKW nebeneinander auf der L554 in der Ortslage fahren müssten. 
Das ist viel gefährlicher als der mögliche Gegenverkehr auf dem Fußweg. 
An der Brücke Lindenallee tut sich finanziell wohl in näherer Zukunft nichts, dafür wird ein Schild 
Bodenwelle jeweils 50m davor aufgestellt. Dann weiß man wenigstens vorher, dass es dort hoppelt. 
 
Bahnhof – Bike & Ride 
Der VA hat die Zusatzkosten genehmigt, die Vorbereitungen laufen 
 
Klimamanagerin und Insektenfreundliche Gemeinde 
Damit darf ich unsere Klimaschutzbeauftragte Frau Zweckstätter hier herzlich willkommen heißen, die 
jetzt zu Ihrer Person und zum Thema sicherlich etwas beitragen wird… 

 
Frau Zweckstetter führt aus, dass sie seit dem 01.12.2022 als Klimaschutzmanagerin im 
Flecken Adelebsen tätig ist. Dabei werden von ihr die Aufgaben und Tätigkeiten 
wahrgenommen und koordiniert, die sich vorrangig mit dem Klimaschutz befassen. U. a. 
zählen dazu Umsetzung der öffentlichen Klimaziele, Beratung der Bevölkerung in 
Klimafragen sowie die Errichtung von Photovoltaikanlagen und das Thema 
Insektenfreundliche Gemeinde. Hier hat ja der Ortsrat Lödingsen in seiner letzten Sitzung 
sowohl eine Fläche am Radweg Lödingsen-Erbsen für die Anlegung einer Blühwiese, als 
auch im Innerortsbereich Flächen für die Aufstellung von Blühpyramiden vorgeschlagen. 
Anhand von Beispielen stellt sie den Ortsratsmitgliedern die Blühpyramiden im Einzelnen vor 
und geht im Detail auf die Umsetzung, Unterhaltung und Kosten ein. Die Mitglieder des 
Ortsrates nehmen die Ausführungen zur Kenntnis und sprechen sich nochmal dafür aus, 
dass die Anlegung der Blühwiese am Radweg Vorrang vor der Aufstellung der 
Blühpyramiden hat. Aber auch diese sollen versuchsweise an dem Dreieck Hohle/Schwülme 
und der Freiflächen in der Hörmker Straße aufgestellt werden. Abschließend bedankt sich 
OBM Hille bei Frau Zweckstetter für ihre Ausführungen. 
 



Bericht der Verwaltung über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde 
 
Verwaltungsfachangestellter Querfurth teilt mit, dass  
 
➢ heute die Übergabe der beiden Ampelanlagen mit Vertretern des Rates, der OR Erbsen 

und Lödingsen, den Bürger*Innen sowie der Presse stattgefunden hat.  
 
➢ nach der Genehmigung des Haushaltes 2023 umgehend vier Planungsbüros 

angeschrieben wurden, ein Angebot für die Sanierung „Alte Schule“ Lödingsen 
abzugeben. Soweit die Angebote vorliegen, kann eine Vergabe des Auftrags erfolgen, 
mit dem Ziel einen Fördermittelantrag beim ARL zu stellen.  

 
➢ am 24.04.2023 die Abnahme der Arbeiten an der Brücke Am Graben stattgefunden hat. 

Da der Abflussquerschnitt der Schwülme nicht verringert werden durfte, aus Gründen des 
Hochwasserschutzes aber der Mittelpfeiler entfallen sollte, musste die Betonplatte - um 
die Traglast zu erhöhen - stärker ausgebildet werden. Dieses hat zu der starken 
Anrammpung zur Heertorstraße geführt, die aus Sicht der Gemeinde nachgebessert 
werden soll. Auf ein entsprechendes Angebot der Fa. RST wird gewartet. 

 
➢ der Förderantrag für die Bike & Ride Station bei der Z.U.G. = Zukunft-Umwelt-

Gesellschaft gestellt wurde. 
 
➢ die Fa. Schonlau die durch Unfall entstandenen Schäden an der Mauer in der Hörmker 

Straße beseitigt hat. 
 

Abschließend teilt Verwaltungsfachangestellter Querfurth mit, die Fa. TBS Riedel auf Kosten 
des Ortsrates den Fußweg Hinter dem Dorfe angelegt hat, jedoch noch eine räumliche 
Trennung des Fußweges zur StraßeHinter dem Dorfe zu erfolgen hat.  
 
 
ORM Breder bittet weist auf einen Termin der Jugendbeteiligungswerkstatt am 09.06.2023 in 
Hann.Münden hin, an dem sie teilnehmen wird. Des Weiteren regt sie an, die 
Ortsjugendbeauftragte künftig zu den Ortsratssitzungen einzuladen.  
 
 


